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Maya Fernández confirma insistencia de 
Allende y Elizalde apela a la “buena fe” 
VENTA CASA DE ALLENDE. Exministra de Defensa dijo a la Fiscalía que se enteró por su tía, exsenadora e hija del fallecido 
Mandatario, que el Gobierno buscaba comprar el inmueble, por $933 millones. Exministra Tohá se mostró “sorprendida”. 

Redacción 

anietadel Presidente Sal- 
vador Allende y exminis- 
¡tra de Defensa, Maya Fer- 

nández(PS), salió de La Mone- 
da al ser declarado inconstitu- 
cional el contrato de compra 
venta dela casadel Mandatario 
en Providencia, inmueble del 
quees heredera. Poresto, a co- 
mienzos de marzo señaló en la 
Fiscalía que su tía y exsenado- 
ra, Isabel Allende (PS) “meco- 
mentó que en el marco de la 
conmemoración delos 50 años 
del golpe militar había unaidea 
del Ejecutivo de adquirir la ca- 
sa para convertirla en un mu- 
seo”. Esto coincide con la trans- 

cripción de una llamada del 
exjefe de asesores de la Presi- 
dencia, Miguel Crispi(FA), que 
revelólainsistencia de Allende. 

La conversación entre la 
entonces ministra y la todavía 
senadora fue a fines de 2022 0 

comienzos de 2023, indicó Fer- 
nández. Luego pasó cerca de 
un año, hasta que la legislado- 
ra removida por el Tribunal 
Constitucional (TC) informó a 
la secretaria de Estado que se 
había “aprobado en la Ley de 
Presupuesto la compra de dos 
inmuebles”: el delabuelo dela 
exministra y una casa del ex 
Presidente Patricio Aylwin, pu- 
blicó ayer El Mercurio. 

La Constitución prohibe la 
celebración de contratos entre 
el Estado y sus autoridades, 
frente alo cual Fernández afir- 
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ISABEL ALLENDE, SEGÚN EL RELATO DE MIGUEL CRISPI A SUMAMÁ, “LLAMÓ HASTA AL PORTERO DEL MINISTERIO” PARA INSISTIR EN LA COMPRA DESU CASA. 

mó que “nunca tuve conoci- 
miento de aquello, nunca he te- 
nido negocios públicos o priva- 
dos, nuncanadie mealertótam- 
pocosobreesto”. 17abogadosy 
egresados de Derechorevisaron 
los documentos, entre ellos el 
Presidente GabrielBoric. 

Laexministraagregó que “lo 
único que tuve como informa- 
ción fue que podía producirse 
un tema comunicacional por la 
figura de miabuelo (Allende) y 
que dello se haría cargo la Se- 
cretaría de Comunicaciones (Se- 
com) del Gobierno. De hecho, 
estacomprasiempresehizo pú- 

blica y fuela propia Secretaríade 
Comunicacionesque anuncióla 
compradeambascasas”. 

Boric ha dicho en numero- 
sas ocasiones que fue suya la 
idea de la compra del inmue- 
ble, cuyo precio fue acordado 
en$983 millones. 

“ACTUÓ DE BUENA FE” 
Elexjefe de asesores del Presi- 
dente, Miguel Crispi (FA, antes 
RD), en una llamada a su ma- 
má, la exministra Claudia Se- 
rrano (PS), decía que Isabel 
Allende “llamó hastaal portero 
delMinisterio” de Bienes Nacio- 

nales por la compra dela casa. 
La escucha fue realizada 

por la PDI en el marco dela in- 
vestigación por el Caso Conve- 
nios, donde Crispi estaría vin- 
culado con las fundaciones 
ProCultura y Democracia Viva. 

Elministro del Interior, Álva- 
ro Elizalde (PS), explicó ayer en 
CHV que “estamos hablando de 
una conversación que una per- 
sona tiene con su madre, en el 
contexto dela, cómo decir, dela 
trivialidad, nosésila palabra sea 
trivial, pero la cotidianeidad, 
donde, claro, a veces se hacen 
hipérboles para poner énfasisen 

determinadas materias, pero lo 
cierto, lo que yo puedo señalar, 
es que creo que la senadora 
Allendeactuó de buena fe”. 

La exlegisladora en la víspe- 
ra pidió explicaciones al exjefe 
de asesores, cuyo abogado res- 
pondió que la conversación fue 
sacadade contexto. El Presiden- 
te,alcierre de estaedición, nose 
había referido al hecho. Crispi 
dejó La Moneda acomienzos de 
marzo, tras afirmar enla comi- 
sión investigadora dela Cámara 
deDiputados porel Caso Conve- 
nios que su trabajo era ser “el 
confesor” del Mandatario. 

“Responsable de 
todos los males” 

El senador por la Región de 
Los Lagos, Fidel Espinoza (PS), 
escribió ayer en Xqueelexjefe 
de asesores del Presidente Ga- 
briel Boric, Miguel “Crispi(FA), 
lodiimos hace mucho tiempo, 
hasido responsable de todos 
los males de este Gobiemo: in- 
dultos (adetenidosporel18 
de octubre de 2019), (Caso) 
Convenios, Procultura. En este 

caso dela fallidacompra' 
también sabía quenose podía 
hacer, perono podía contra- 
decir laerrada decisión presi- 
dencial. Recuerda (Crispi) que 
tuna vezte dije que tu soberbia 
teibaapasarlacuenta”. 

La candidata ala Presidencia 
del PPD, PR y PL, y exministra 
del Interior, Carolina Tohá, dijo 
enCanal13 que“el contenido de 
esa conversación ciertamente 

preocupa y sorprende”. 
“Cuando yo era ministra 

del Interior nunca estuve en 
una reunión, nunca nadie me 
llamó por estetema, nunca su- 
pe que hubiera un atraso, que 
hubiera una oportunidad, que 
hubiera nada en esta materia. 
(-..) O sea, se sabía (la compra 
delinmueble), sí, porqueinclu- 
sose había discutido en el Par- 
lamento, pero nunca me tocó 
estar en ninguna reunión de 
trabajo ni gestión relativa a es- 
tetema”, afirmó Tohá. CS 

   

  

Vodanovic reafirma candidatura: 
“No es decisión personal, es del PS” 

aabanderada presiden- 
L cial del PartidoSocialista 

(PS), senadora Paulina 
Vodanovic, habló ayer con Es- 
tado Nacional sobre una even- 
tual baja de su candidatura, a 
tres días de quesecierre el pla- 
zo para la inscripción de pri- 

marias. Enlainstancia dijo que 
“la circunstancia es que esto 
no es una decisión personal, 
esto es una decisión del Parti- 

doSocialista”, puntualizó. 
Enesalínea, mencionó: “Yo 

espero quese entienda que los 
partidos políticos podemos te- 

ner distintas posiciones que po- 
demos presentar. Yono he visto 
quese objetaaningúnotrocan- 
didato, ni aningún otro partido, 
con la fuerza que se ha hecho 
respecto al Partido Socialista y 
con una argumentación que es 
bastante contradictoria”. 

“Porunlado, dicen queno 
marca y por otro lado, dicen 
que si va a vivir del Socialismo. 
Democrático vamos a perder y 
vaa ganar otro candidato. En- 
tonces, o no marco ohago per- 
der al otro candidato. La ver- 
dad es que es bien equívoca la 
situación”, cuestionó. 

Sobre la decisión de que el 
Consejo General del Partido Ra- 
dical (PR), ratificara a Carolina 
Tohá (PPD) como su candidata, 

Vodanovic mencionó que “no 

voy aser obstáculo ni voy aser 
objeto de división de mi parti- 
do”. “A nosotros nos ha costado 
mucho recomponer el Partido 
Socialista. Llevamos dos, tres 
añosen esetrabajo que ha lleva 
do a queel partido sea el parti- 
domásvotado del progresismo, 
el que tengamos más alcaldes, 
más concejales, más goberna- 
dores”, destacóla candidata, 
quien ha enfrentado “fuego 
amigo” para bajar sucandidatu- 
ra porno “subir” en encuestas. 

Entanto, ayerse conoció la 
encuesta Pulso Ciudadano de 
Activa Research, donde Evelyn 
Matthei, continúa liderando las 
preferencias, seguida por José 
Antonio Kast. Carolina Tohá 
sube al tercer lugar (8%) y la 
gran novedad es la caída ala 
cuarta posición Johannes Kai- 
ser (7,3%). Le siguen Michelle 
Bachelet (6,49%), Gonzalo Win- 
ter (4,8%), Jeannette Jara (4%), 
Marco Enríquez-Ominami (6%) 

y Felipe Kast (1,5%). s
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